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Pregunta: La Unión Europea prohibió el ingreso de los pollos por el
virus avial. ¿Cuál es la situación? El gobierno de Chile ¿qué es lo
que se está haciendo?

S.E.: Bueno, ese era un tema que habían tomado una decisión los
propios productores avícolas, hasta donde yo entiendo, dada lo que
ellos habían detectado. Hace aproximadamente un mes y medio atrás
habían decidido suspender los envíos al exterior, entre otros, a
Europa. En consecuencia, ellos no se van a ver afectados por esta
decisión. Pero creo que eso tiene que ver, dentro de las medidas que
se toman en el país, para defender lo que es nuestro capital
fitosanitario.

Y, en ese sentido, creo que una de las riquezas del país es nuestro
capital y la seriedad con que procedemos. Y aquí ha habido una
seriedad tanto del punto de vista de los privados como del punto de
vista del SAG, en el sentido de tomar las medidas para evitar medidas
que sean peores.

Aquí, entiendo que está suspendido durante los próximos meses,
hasta el mes de enero, y eso es algo que estaba dentro de los temas
que habían consultado los proveedores agrícolas.
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Pregunta: Respecto de lo mismo, ¿existe la posibilidad de que esta
resolución se revierta ahora en septiembre, si se cumplen algunos
requerimientos fitosanitarios que ha hecho Europa? ¿Usted va,
eventualmente, a designar alguna especie de comisión, alguna acción
para hacer algún lobby, alguna avanzada a Europa?

S.E.: Bueno, éstas no son cosas de lobby, éstas son cosas que se
discuten a un nivel técnico. Y el Servicio Agrícola y Ganadero es una
entidad con una suficiente respetabilidad internacional y, en
consecuencia, a nivel técnico ellos están haciendo el tema.

Ahora, si el Servicio Agrícola y Ganadero entiende que en septiembre
las condiciones están dadas, por cierto que lo va a plantear y lo va a
plantear así. Pero, eso pasa, en primer lugar, por.... nuestro, que el
tema esté resuelto en esa fecha, y si está resuelto por cierto que lo
vamos a plantear en las instancias internacionales que corresponda.

Pregunta: O sea, ¿depende de Chile en este caso, el tema?

S.E.: Bueno, de nuestro país y de lo que hagan los otros. O sea, de
una respuesta de ambos, por supuesto.

Pregunta: Le quiero consultar de otro tema. ¿Su presencia acá con el
intendente es un respaldo a lo acometido, lo realizado en estos días?
Y, segundo, ¿cómo se respalda a un funcionario que reconoce haber
cometido un error de ese tipo?

S.E.: Bueno, yo creo que los funcionarios de confianza del Presidente
de la República tienen que tener su confianza cada día. Si usted me
ve con un intendente es porque tiene la confianza. Cuando usted deja
de ver a ese intendente y no tiene la confianza, se cambia el
intendente. Eso es todo.

Pero he señalado reiteradamente que el intendente de Santiago tiene
la confianza del Presidente de la República. Y no tengo otro
comentario que hacer.

Pregunta: ¿Aunque él reconoció haber cometido un error?



S.E.: No tengo otro comentario que hacer. La evaluación que hace el
Presidente de cómo operan sus funcionarios, es algo que le compete
al Presidente de la República.

Pregunta: Usted viaja a Ecuador mañana, el tema de la cumbre, entre
otros aspectos, es el tema energético. Está todavía la posibilidad
latente de que el gas boliviano salga por puertos chilenos. ¿Usted va
a hacer algún contacto con su homólogo boliviano para ver este tema?

S.E.: A ver. Lo que se ve el día viernes y sábado es una reunión,
básicamente, de carácter regional y geográfico, en tanto son los
países de América del Sur, y lo que está en cuestión son las distintas
modalidades de integración física. En el caso de Chile, estamos
planteando el proyecto, que está muy avanzado, del corredor
bioceánico entre los puertos del norte de Chile, Bolivia, y los puertos
del Atlántico, en el lado brasileño. Conjuntamente con eso, está
también los procesos de integración energética, y en donde uno de los
temas que queremos plantearle a Argentina es lo que dice relación
con la interconexión eléctrica. El día viernes pasado me llamó el
Presidente Duhalde, respecto al tema que interesa particularmente a
la provincia de Neuquén, en Argentina, respecto al ferrocarril, que ellos
visualizan como una potencialidad desde el lado argentino hacia los
puertos de la VIII Región en Chile. Quedamos de conversar el tema
con el Presidente Duhalde.

Y dentro de ello está también, por cierto, el tema del gas boliviano,
pero es un tema que corresponde resolver a los amigos bolivianos.
Sobre eso Chile ha hecho un planteamiento, ha indicado su
disponibilidad, si a ellos les parece adecuado, pero es un tema que
corresponde a Bolivia. No es un tema que corresponde a Chile.

Pregunta: Pero, Presidente, ¿hay confianza en las autoridades
chilenas pensando en que el Consorcio Pacific señaló que la situación
era crítica, porque ya estamos cerca de los plazos?

S.E.: Es un tema que corresponde a Bolivia, sobre el cual Chile no
tiene nada que pronunciarse. Bolivia es la que tiene que resolver
cómo toma sus decisiones. Lo único, que Chile ha sido es estar en
disposición de colaborar con los amigos bolivianos para que la mejor



solución, para ellos, si esa solución implica tener que utilizar alguna
facilidad portuaria chilena, esa facilidad esté disponible.

Lo nuestro ha sido una labor de decir "estamos disponibles para
colaborar". La decisión es de ellos.

Pregunta: Hay versiones que funcionarios asesores suyos estarían
impulsando el acortamiento del mandato presidencial con una
posibilidad de reelección suya. ¿Cuál es la posición suya en este
caso?

S.E.: Nadie, nadie en mi entorno ha planteado eso nunca. ¿Y sabe
usted por qué? Porque esto tiene que ver con la ética pública. ¿Sabe
usted por qué? Porque ese es un debate que no conoce la calidad
ética y los valores en los cuales yo y mis colaboradores están
formados.

Yo he sido elegido con determinadas normas. No se cambian las
normas en beneficio propio; se cambian normas para los que siguen.

Y, en consecuencia, creo que éste es un debate, es una falta de
respeto a la investidura del Presidente de Chile. Y este debate lo
hacen aquellos que no tienen los mismos principios éticos y morales
que tiene el Presidente de Chile. Excúseme que se lo diga así, mi
amigo, excúseme que se lo diga así, pero me parece una falta de
respeto a la investidura del Presidente de Chile plantear esto.

En otros países, otros Mandatarios lo han hecho, cada uno tiene
distintas formas de entenderlo. Pero nadie, nadie... Están
acostumbrados algunos, mi amigo, a inventar noticias. Eso tiene que
ver también con la ética del que inventa la noticia. Y los aplausos que
usted ha escuchado aquí es la mejor respuesta que tengo a esa
invención.

A ratos, en este país, se piensa que éstos son los temas que le
importa a la gente. No. Los temas que le importa a la gente son estos
stand que están acá, lo que le importa a la gente es los muebles de
don Pablo Contreras Vega y lo que hay detrás de ese esfuerzo. Pero
eso no sale, eso no aparece.



Estuve el lunes en los profesores de Chile... un parrafito chico. No dio
para una cuña. No era noticia que los profesores rurales de Chile
tengan un programa especial, porque es parte de la igualdad de
oportunidades. Cómo hacemos que el niño que está en el campo
tenga las mismas posibilidades de estudio que el niño que está en la
ciudad. Pero eso, claro, no concita la atención. Son valores distintos,
son Chiles distintos. Yo prefiero hablar al Chile del profesor rural y al
de los microempresarios de La Granja. Ese es el Chile real, a ese
Chile me debo y ese Chile sabe en lo que estoy. Ese Chile no se deja
equivocar por las otras invenciones.

Después, claro, va a decir "el Presidente visiblemente enojado dijo...".
No estoy enojado. Digo las cosas con fuerza, porque tienen que ver
con el valor, la visión, la ética y la moral, y en la función pública esas
cosas a veces no existen, no existen. Otros hacen estudios de corto
plazo, están en contra de los senadores designados durante 15 años,
¿Y después?, seguimos en contra de los senadores designados.
Otros están a favor de los designados durante 16 años. ¿Y después?,
están en contra, porque ya no les conviene. Esos son los que hacen
el cálculo de las elecciones, "cuántos años pa'ti, cuántos pa'mi para
Presidente". Este Presidente, no. Porque hay una ética y una moral
republicana distinta. Eso es lo que hace grande a este país. Por eso
somos respetados.

En esa política menor, de las pequeñas turbulencias, música. No le
den importancia, mis amigos. El país puede estar tranquilo. Sabemos
lo que estamos haciendo, sabemos a dónde vamos: el país de los
profesores rurales, el país de los microempresarios, el país que en un
rato más van a recibir premios en lo que es el Consejo de Televisión,
el mundo de los artistas. Ese es el mundo real. A ese me dedico y
para eso trabajo.

Tú vas a decir algo.

Pregunta:

S.E.: Claro. Eso tiene que ver con un tema, primero, cultural. Porque
tú entenderás que es imposible que tú pretendas impedir que la gente



ande arrojando piedras y atacando a otros. Y en este tema, en este
tema que tú dices, lo que te quiero decir es lo siguiente: en las normas
que hay en todas las vías concesionadas, se establecen las medidas
para esto. Y, en consecuencia, lo que dije el 98 se está haciendo. Y
tú has visto cómo estaba la Autopista del Sol y lo que se ha hecho. En
consecuencia, ese es el avance que estamos teniendo.

Bueno, siempre, claro, tú puedes decir "es demasiado tarde". Pero,
también en estas nuevas autopistas ¿cuántas vidas se han ahorrado
porque tenemos una situación distinta?, verdad.

Entonces, creo que eso tiene que ver también con cómo avanza un
país. En consecuencia, lo que estamos haciendo es lo que
corresponde.

Pero, si he hablado en la forma que lo he hecho aquí, en que
desgraciadamente, claro, el resultado va a ser que se va a hablar de
esto que dije sobre la reelección y no de los microempresarios, eso es
lo que va a ocurrir, ¿verdad?, ustedes lo saben, eso es lo que va a
ocurrir, pero espero que ahora tengan la posibilidad de referirse a
ambas cosas, a los microempresarios y a lo que dije de la reelección.

* * * * *

Santiago, 24 de julio de 2002.
Mls/ems.


